

PRESENTACIÓN

Han transcurrido veinte años desde que comenzó su andadura la *Revista Española de Filosofía Medieval*. En los veinte números publicados está recogido el esfuerzo intelectual de muchos socios y colaboradores que dedican parte de su vida a la investigación del pensamiento medieval. Hoy podemos afirmar que la *Revista Española de Filosofía Medieval* es una publicación de apariencia modesta, pero rica en contenido por la variedad de temas estudiados.

El presente número tiene carácter general. De este modo hemos podido incluir trabajos que abarcan prácticamente toda la historia de la filosofía medieval: desde san Agustín hasta la confrontación de Heidegger con la filosofía medieval. Se incluyen dos estudios sobre pensamiento musulmán, así como sobre un autor en alza en estos momentos: Ramón Llull (Raimundo Lulio). Tomás de Aquino sigue siendo el autor más estudiado por nuestros colaboradores. En el presente número hay dos colaboraciones sobre el Tomás de Aquino: una sobre su interpretación acerca de «lo justo natural», y otro sobre el entendimiento agente. Igualmente, incluimos un estudio sobre Guillermo de Ockham y dos estudios, respectivamente, sobre el Maestro Eckhart y sobre Gabriel Vázquez, cuya interpretación de la ley natural es expuesta por el profesor Juan Cruz Cruz.

Como novedad de este número, digna de ser resaltada, es la publicamos en la sección Documentos, de la segunda parte de la traducción española la obra de Avicena: *El libro de las traducciones*, realizada por los profesores de la Universidad de Salamanca: Jaime Coullaut Cordero y Ángel Poncela González. Por su parte, el profesor de la Universidad de Santiago de Compostela, Dr. César Raña Dafonte, ha traducido al español la obra de Juan de Salisbury: *Entético sobre la doctrina de los filósofos*. En el presente número publicamos la primera parte de dicha traducción.

Durante los días 18-20 de septiembre de 2013 ha tenido lugar en la Universidad de Alcalá de Henares (Madrid) la celebración del XIX Coloquio Anual de la SIEPM (Sociedad Internacional para el Estudio de la Filosofía Medieval). La dirección científica y organizativa ha corrido a cargo de dos miembros de SOFIME: el Dr. Pedro Roche y el Dr. Josep Puig. El tema de dicho Coloquio ha sido: *La legitimación del poder político en el pensamiento medieval*. Desde estas líneas manifestamos nuestra satisfacción y la de toda la Sociedad de Filosofía Medieval por el éxito del Coloquio, que ha congregado a estudiosos de muchos países.

Concluimos estas líneas enviando nuestro más sincero agradecimiento a los autores de los artículos por la calidad científica de los mismos, y a los socios de SOFIME por su colaboración económica permanente. De esta forma podemos seguir publicando esta revista, que tiene por objeto dar a conocer la riqueza del pensamiento medieval: cristiano, judío y musulmán.

Jorge Manuel Ayala Martínez